

素敵な夏休みを近年の気候変動に思う

校長 白川 浩

8月後半から9月1日にかけて日本に上陸した台風10号により、日本各地で甚大な被害が生じました。本校では、特に直接的な被害はありませんでしたが、8月31日には大雨による善福寺川の増水もあり、予定していた学校運営協議会や部活動等による来校・登校を控えていただくような措置を執っております。都内の中学校では、予定していた修学旅行が、新幹線の計画運休の影響で一旦中止（延期を検討）となったり、翌日から出発して1泊2日に変更したりするなど対応に追われました。

また、台風11号は『スーパー台風』として中国南部やベトナムに上陸して、猛威を振っています。『スーパー台風』とは、米軍合同台風警報センターが設定している台風の階級段階で最も強いレベルのものです。

最大風速 67m/s 以上に達した状態をスーパー台風と呼んでおり、日本の気象庁が設定している『猛烈な台風』よりもさらに強い台風となります。条件が重なれば同様の台風が、今後日本列島にも接近しうることにも指摘されています。

台風に限らず、近年世界各地で異常気象が頻発しています。世界気象機関によると1970年から50年間で、暴風雨や洪水、干ばつなどの発生件数は5倍に増加したと発表されています。日本においても猛暑日となる日も増え、局所的な雷雨など身の危険を感じる事が頻繁に起こっており、今すぐ対応すべきだと強く感じています。

地球温暖化の影響が指摘される中、平成30年に気候変動適応法が制定されました。この法律は、気候変動とその影響を抑制することを目的としており、気象状況の変動により改正されてきました。令和6年4月1日の改正により、熱中症対策も強化されております。そんな同法律の第1章総則・第3条から第6条までは以下の内容が記載されています。

第3条：国の責務**第4条：地方公共団体の責務****第5条：事業者の努力****第6条：国民の努力**

特に注目したいことは第6条です。国民である私たちは、気候変動適応の重要性に対する関心と理解を深めるとともに、国や地方公共団体の施策に協力するように努めることが明記されています。学校教育の中では安全指導等を通して、様々な気象条件における対応について学習を深める機会を設けています。しかし、まだまだ不足していることは、教育を通じて国民すべてが当事者である意識をもち、具体的に対策を実行する生徒を育てることです。

各ご家庭でも話し合う機会をぜひ設けていただき、できることを実践し、地球に優しい環境づくりを皆で進めていきましょう。全世界の一人ひとりの協力で実現できるはずです。

道徳 いのちの授業

9月4日(水)の道徳は、全学年が「いのち」をテーマに行いました。

1学年では、困難を乗り越えて絵を描き続ける主人公の生き方から、人間としての強さや誇りをもってよりよく生きようとする心情を考えました。

2学年では、御巣鷹山の飛行機事故で夫を亡くされた方が、夫が生前に植えた「柿の木」の成長に励まされ、2人の子どもたちと懸命に生き抜いたことから、いのちの尊さや日常の大切さを考えました。

3学年では、ドナーカードを題材に、自他のよさを認め合うことや、お互いを大切にして、よりよく生きることについて考えました。

どの学年も、生徒は真剣に「いのち」について考え、クラスメイトと議論を交わしていました。自身も、家族のことや、免許証に臓器提供意思表示をしていることを思い返しなが、深く考えさせられる授業でした。



小中連携 部活動体験

9月5日(木)、小中連携教育の一貫で、部活動体験を行いました。今年度は、井萩小学校と桃井第三小学校の6年生を同日に受け入れ、約160名の児童が参加しました。体験の内容は、各部活動ごとに生徒が決め、小学生は興味のある2つの部活動を、30分間ずつ体験しました。体験中には、どの部活動も中学生が小学生に優しく指導を行い、生徒の主体性や創造性を引き出す大変素晴らしい行事となりました。

小学生からも、「おもしろかった」「ためになった」「中学生の運営がすごい」等の感想が寄せられました。



不審者対応避難訓練

9月2日(月)の午後に荻窪警察署の警察官にお越しいただき、教職員向けの不審者対応研修を行いました。また、9月10日(火)には、研修した内容を実践するため、警察署の方が不審者役となり避難訓練を行いました。生徒たちは教室にバリケードを作り、不審者役と教師のやりとりの様子をオンライン視聴しました。





3学年・修学旅行



9月23日(月)～25日(水)の3日間で、3学年が修学旅行に行ってきました。京都・奈良は穏やかな秋晴れで天候に恵まれました。

生徒たちの班行動の様子は非常に素晴らしく、世界的な建造物を巡り、見聞を広げました。生徒が撮った写真を一部掲載します。



表彰（夏休み～9月）

部活や個人、外部クラブ等で多くの表彰をいただきました。活躍した生徒の皆さん、おめでとうございます。また、表彰には届かなかったまでも、大会等で活躍した生徒の皆さんの健闘を称えます。次の目標に向かって頑張ってください。

○吹奏楽部

「東京都中学生吹奏楽コンクール」銀賞

○ソフトテニス部

「杉並区中学校ソフトテニス新人大会」

【個人】水野・内田ペア 準優勝

中島・平野ペア 第4位

【団体】男子 優勝 女子 準優勝

○女子バスケットボール部

「東京都私立中学高等学校協会第9支部総合競技大会」優勝

○金光 信樹さん

「杉並区総合体育大会 水泳競技 50m・100mバタフライ」優勝

○弘中 正介さん

「日本クラブユースサッカー選手権(U-15)大会」3位

○荻窪消防署より、本校が普通救命講習に長年取り組んできたことについて感謝状をいただきました。



10月の予定

月	日	曜	行事予定
10	1	火	(都民の日), 生徒会役員選挙立会演説会
10	2	水	
10	3	木	
10	4	金	第2回進路説明会(3), 英検(荻窪中)
10	5	土	
10	6	日	
10	7	月	全校朝会, 安全指導
10	8	火	
10	9	水	
10	10	木	
10	11	金	
10	12	土	学芸発表会
10	13	日	
10	14	月	スポーツの日
10	15	火	
10	16	水	専門委
10	17	木	
10	18	金	教育実習(終), 漢検(荻窪中), 面接サセス講座(3)
10	19	土	
10	20	日	
10	21	月	生徒会朝会(認証式), 英検IBA(3)
10	22	火	英検IBA(2)
10	23	水	英検IBA(1)
10	24	木	
10	25	金	
10	26	土	
10	27	日	
10	28	月	三者面談(3(希望者))(始)
10	29	火	校外学習(1)
10	30	水	
10	31	木	校外学習(2)